

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 151

16. November 2010

- Anwesende: Jan Beisenkamp, Adrian Ben-Shlomo, Jens Betz, Mark Brockmann, Daniel Fuchs, Andrej Gelenberg, Gülşah Ibas, Ramona Kuh, Dino Kussy, Dennis Kühn, Markus Künne, Janina Kim Marks Marie Reitz, Ramin Roham-Pour, Felix Schäfer, Fabian Schlenz, Dennis Spyra, Manuel Sträßer
- Verspätet: Robert Niehage, Raphael Krusenbaum (e), Martin Matzat (e)
- Für diese Vorlesungszeit entschuldigt: Elisabeth Böhmer, Diana Howey, David Knur, Tristan Skudlik, Christoph Stahl
- Für diese Sitzung entschuldigt: Sabrina Friesenborg, Sascha Kwiatkowski, Henning Timm
- Abwesend: Gerrit Buse
- Gäste: Michael Gajda, Tim Garstecki, Leonhard Küper, Sebastian Venier
- Sitzungsleitung: Felix Schäfer
- Protokoll: Markus Künne

Inhaltsverzeichnis

1	Protokoll	2
2	Post	2
3	Mails	2
4	Berichte	2
5	T-Shirts	3
6	Handgeldregelung Reloaded	3
7	O-Phasenfilm	4
8	Nachwahlen	4
9	Büromaterial	4
10	PG-Vorstellung	5
11	Newsletter	5
12	Sonstiges	5
	12.1 Mängel am Gebäude	5
	12.2 Taschenregal	5
	12.3 Alte Hardware	6

1 Protokoll

- FSR-Protokoll 150: letzte Änderungen werden noch eingearbeitet; Danach wird das Protokoll veröffentlicht
- FVV Protokoll WiSe 2010/2011: Ist weiterhin in Arbeit.

2 Post

- Postkarte aus Darmstadt (KIF)
- Werbung an “Nosig Informatik”. Offenbar hat ein Versender die Adresse weitergegeben.

3 Mails

- Anfrage zur Beteiligung des FSRs an PG-Vorstellung (17. November 14-16 Uhr)
- FsRK¹: Vorbereitung der Begehung/Akkreditierung Lehramt.
- “Quo Vadis, TU-Dortmund”: Videoaufzeichnung liegt nun vor.

Ankunft (14:26): Robert Niehage

4 Berichte

- Beschwerde: Nach letzter Sitzung fanden sich noch viele Kuchenteller im CZI. Offenbar haben viele FSRler ihre Teller einfach stehen lassen.
- LLP/QSL: Evasys hat so seine Tücken. Eric hat dort nun einen Teil-Admin-Account, damit dieses Semester auch die Fragebögen über EvaSys generiert werden können.
- Nur 18 Leute haben bisher Sprechstunden eingetragen. Aufforderung: Die restlichen FSRler sollen sich baldmöglichst eintragen.
- KIF:
 - KIFfels sind heil wieder zurück.
 - Die nächste KIF (39,0) findet vom 14. zum 19. Juni 2011 an der Universität Hamburg statt.
- Schülertag hat stattgefunden. Sehr enttäuschend war die Mithilfe beim Aufbauen: Obwohl viele Leute im CZI saßen und hauptsächlich gespielt haben, haben sich nur wenige hilfsbereit gezeigt.
- Am 2. November gab es Massenabmeldungen von der fsinfo-studis. Heute gab es ähnliche Massenabmeldungen von fsinfo-talk. Allerdings waren dies keine Fehlermeldungen (Bounces werden normalerweise anders gemeldet). Eventuell soll mal bei den Personen direkt angefragt werden, ob die Abmeldung Absicht war.
- LuSt²:
 - Es wurden fünf Proseminare bewilligt, zudem eines für Lehramtsstudierende. Diese Proseminare sind schon sehr voll; daher werden noch weitere Proseminare gesucht.

¹Fachschaftsrätekonferenz

²Kommission für Lehre und Studium

- Viele Physiker sind aus DAP1 geflüchtet, nachdem sie erfahren haben, dass sie DAP1 mit EINI substituieren können.
 - Vier PGs (aus fünf Anträgen) sind zusammengekommen. Es wird gehofft, dass das für den Ansturm an PGLern ausreicht.
 - Problem mit Zugangsvoraussetzungen für PGs: Jede PG kann einen gewissen Satz an Vorlesungen als Voraussetzungen festlegen. In der Praxis kann man aber durch Gespräch mit den einzelnen PG-Betreuern die Voraussetzungen drücken. Für Masterstudierende könnten die Voraussetzungen komplett wegfallen.
 - Es wurden kleine Änderungen in Dienstleistungsinformatik als Anwendungsfach beschlossen. Dies bezieht sich nur auf Verschönerung “schräger” Formulierungen.
- Selbstbewirtschaftungsmittel: Wir haben noch keinen Antrag gestellt.
 - Open-Source-Kiosk: Eine kleine Zwischenprüfung ergab, dass viele Lebensmittel vergammeln; teilweise sind sie schon mehr als ein halbes Jahr über dem Mindesthaltbarkeitsdatum. Zum Fortschritt zur Wiedereröffnung gibt es nichts zu berichten.
 - Die Adressliste im Wiki sollte von einigen Leuten noch kontrolliert werden — und diesmal auch wirklich kontrolliert und nicht nur abgehakt. Offenbar wurden auch schon falsche Informationen als kontrolliert gekennzeichnet.
 - Es gibt nun einen Termin für das Treffen mit Herrn Jürjens (SWK): Donnerstag, 18. November 2010
 - Die FSRK wünscht sich Berichte über Beschlüsse der KIF. Laut Felix gab es bei dieser KIF keine nennenswerten Beschlüsse.
 - Die Begehung zur Akkreditierung der Lehramtsstudiengänge fand erfolgreich statt. Es ist zu erwarten, dass diese Studiengänge bald akkreditiert werden.

Ankunft (14:30) Raphael Krusenbaum

5 T-Shirts

- Frage: Wenn wir die falschfarbenen T-Shirts behalten dürfen (wovon zur Zeit ausgegangen werden kann), was machen wir dann damit?
- Es gibt Bedenken, diese in den regulären Verkauf aufzunehmen, da sie nicht mit dem Corporate Design der TU übereinstimmen.
- Vorschlag: Als Teamer-T-Shirts für die Sommer-O-Phase 2011 verwenden → es gibt keine Einwände.
- Sonderbestellungen (auchs solche aus 2009) wurde noch nicht vorgenommen. Zunächst sollen reguläre grüne T-Shirts neu bestellt werden.

6 Handgeldregelung Reloaded

- Frage: Soll die aus Hörensagen bekannte Handgeldregelung (Beschluss aus den 90ern kann in den Protokollen nicht wiedergefunden werden) beschlossen werden?
- Grundidee: Bis zu 25€ werden auch erstattet, wenn sich für den Finanzbeschluss keine Mehrheit findet.
- Sinn: FSRler können mit guter Intention auch mal Einkäufe für die Fachschaft tätigen, ohne einen Beschluss abzuwarten und ohne die Gefahr, auf den Kosten sitzen zu bleiben.

- Grundsätzlich sind wir dafür, diesen Beschluss zu fassen. Da dieser sorgfältig formuliert werden sollte, soll bis zur nächsten Sitzung eine gute Formulierung gesucht werden.

7 O-Phasenfilm

- Es wird nach dem Status des O-Phasenfilms 2010 (Asterisk und O(x)) gefragt.
- Der Film ist noch nicht komplett fertig. Fabian plant, die endgültige Fassung vor der nächsten (Winter-)O-Phase fertig zu stellen.

8 Nachwahlen

- Es gibt Bedenken zur Beschränkung des Fachschaftsrates auf 30 Leute. Die entsprechende Limitierung scheint in der FSRO³ nicht auffindbar zu sein; in der letzten Satzungsänderung wurde sie wohl auch nicht in unsere Satzung aufgenommen.
- Frage: Haben wir nun eigentlich 32 Personen gewählt, davon aber nur 30 auf der FVV als gewählt betrachtet?
- Der Wahlmodus (und damit das Limit auf 30 Leute) wurde auf der FVV vorgestellt und beschlossen — somit ist aus der Richtung keine Gefahr zu befürchten.
- Problematisch wäre bei einem größeren FSR die Erstattung der Studienbeiträge. Diese ist laut FSRO nur für 30 Leute vorgesehen.
- Die aktuell angewendete FSRO ist noch nicht endgültig beschlossen. Die vorherige ist jedoch veraltet und erkennt einige Fachschaften nicht an. Erst in Zukunft ist ein Beschluss der neuen FSRO zu erwarten.
- Auf der nächsten FSRK soll zu dem Thema nochmals nachgefragt werden.

Ankunft (15:05): Martin Matzat

Abgang (15:12): Dennis Spyra

9 Büromaterial

- Die Materialliste im Büro hängt schon länger und wird auch schon seit längerer Zeit nicht abgearbeitet. Einige Artikel werden schon recht dringend neu benötigt.
- Inzwischen besteht die Liste nur noch aus ernsthaften Wünschen.
- Dino (Bürobeauftragter) wird eine Bestellung fertig machen. Bei Unklarheiten über die genauen Artikel soll über `fsinfo` nachgefragt werden.
- Es wird darum gebeten, für Rückfragen in Zukunft auch Namen anzugeben. Zudem wird erwägt, die Wunschliste ins Redmine zu verlagern.

³Fachschaftsrahmenordnung

10 PG-Vorstellung

- Für morgen 14-16 Uhr wird noch jemand von der Fachschaft gesucht, der bei der PG-Vorstellung den üblichen Vortrag hält:
 - Warum PGs wichtig sind,
 - worauf man bei der Wahl achten sollte,
 - worauf man während der PG aufpassen sollte,
 - an wen man sich bei Problemen wenden kann.
 - ...
- Wir kritisieren, dass die Ankündigung nur eine Woche vor der Vorstellung verschickt wurde und wir somit kaum Zeit zur Planung hatten. In Zukunft wird mehr Zeit als Planungsspielraum gewünscht.
- Daniel würde die Vorstellung übernehmen, wenn er die Folien aus dem Vorjahr zur Verfügung gestellt bekommt.

11 Newsletter

- PromA⁴-Nachfolger gesucht.

12 Sonstiges

12.1 Mängel am Gebäude

- Eine Liste wurde bereits angelegt; die Fehler wurden nicht behoben.
- Diese Liste sollte an den Hausmeister weitergeleitet werden. Wir sind unsicher, ob das bisher erfolgt ist.
- Nötigenfalls soll diese Liste auch an FTB weitergeleitet werden; Dieser kann wohl ausreichend Druck machen.
- Markus meldet sich, um die Liste zu suchen, beim Hausmeister anzufragen und nötigenfalls die Liste auch weiterzuleiten.
- Die Probleme zu Beamer und Leinwand (Raum E33 und E34) müssten über Herrn Weichert laufen. Gülşah kümmert sich hierbei um den Kontakt.

12.2 Taschenregal

- Zur Zeit kann das Regal kaum für Taschen genutzt werden.
- Es wird darum gebeten, dass es stark freigeräumt wird.
- Vieles aus dem Regal scheint von diversen O-Phasen und O-Phasen-Filmen zu stammen.
- FTB hat darum gebeten, dass seine Kostüme für den letzten O-Phasen-Film auch wieder an ihn zurück gehen.

⁴Promotions-Ausschuss

12.3 Alte Hardware

- Auf den Schränken befinden sich noch Rechnerzubehör und komplette Rechner.
- Es wird nach dem Status gefragt.
- Antwort: Die Hardware ist nicht mehr relevant und kann entsorgt/mitgenommen werden. Lediglich die Festplatten sollten vorher gründlich gelöscht werden.

Die Sitzung wird geschlossen (15:33)